
 

Comissão de Negócios Estrangeiros e Comunidades Portuguesas 
 

 

1 
 

Ata n.º 135 / XIII / 3.ª SL 

 

Aos vinte e nove dias do mês de junho de 2018, pelas quinze horas, reuniu a Comissão 

de Negócios Estrangeiros e Comunidades Portuguesas, na sala 7 do Palácio de S. Bento, 

no formato de Mesa e Coordenadores, com a seguinte,  

 

Ordem do Dia: 

 

Audiência concedida a uma delegação da Conferência Consultiva Política do 

Povo Chinês, da República Popular da China. 

 

 

______________________________ 

 

 

Estiveram presentes os Senhores Deputados: 

 

 Sérgio Sousa Pinto, que dirigiu os trabalhos; 

 Rubina Berardo (PSD); 

 João Oliveira (PCP); 

 João Gonçalves Pereira (CDS/PP). 

 

 

Compareceram pela delegação visitante: 

 

 Senhor Liu Hongcai, que liderou a delegação; 

 Sr. Sun Yibiao, membro da Comissão dos Negócios Estrangeiros da CCPPC, antigo 

Vice-Ministro da Administração Geral de Alfândegas; 

 Sr. Song Jingwu, membro da Comissão dos Negócios Estrangeiros da CCPPC, Vice-

Presidente da Associação do Povo Chinês para a Amizade com Países Estrangeiros; 

 Sr. Li Yi, membro da Comissão dos Negócios Estrangeiros da CCPPC, Presidente e 

Diretor Executivo (CEO) da J.P.Morgan China, Vice-Presidente da Western Returned 

Scholars Association da China; 
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 Sr. Jing Wenhuang, director do gabinete da Comissão dos Negócios Estrangeiros 

da CCPPC; 

 Sra. Yao Likun, funcionária do gabinete da Comissão dos Negócios Estrangeiros 

da CCPPC.Rita Leote e Luciana Almeida, da Plataforma Portuguesa das ONGD; 

 

Aberta a sessão, o Senhor Presidente deu as boas vindas à Delegação, tendo manifestado 

o enorme interesse em poder receber no Parlamento os elementos integrantes deste órgão 

político, cujo papel tem sido determinante na evolução do próprio sistema político chinês. 

De seguida, concedeu a palavra ao líder da delegação. 

 

O Senhor Hongcai começou por agradecer a oportunidade desta audiência perante a 

Comissão de Negócios Estrangeiros da Assembleia da República, tendo seguidamente 

apresentado os elementos da delegação. Depois, salientou a parceria estratégica bilateral 

iniciada em 2005, tendo relembrado o facto de Portugal ser membro fundador do Banco 

Asiático para o Desenvolvimento. Frisou que a China está aberta à continuação do 

aprofundamento desta relação __ designadamente no âmbito do projeto “Um Cinturão, 

Uma Rota __, cuja relevância adquire cada vez maior preponderância, face ao atual clima 

de unilateralismo e protecionismo que parece emergir na ordem internacional.  

 

 

Interveio o Senhor Presidente para sublinhar a essencialidade da posição portuguesa no 

que concerne à sua visão externa: multilateralismo, abertura, compromisso e livre 

comércio, tendo manifestado a sua preocupação e alguma deceção, em face da posição 

americana relativamente às relações com o Irão, contrariando o Direito Internacional.  

 

Seguidamente, intervieram os Senhores Deputados: 

 

João Oliveira (PCP), para cumprimentar os elementos da delegação chinesa e salientar o 

papel que o Embaixador chinês em Lisboa tem desempenhado no reforço das relações 

políticas e diplomáticas bilaterais. Identificou, ainda, áreas aonde existe espaço de 

aprofundamento, como sejam os domínios científico, tecnológico e político. 

 

Rubina Berardo (PSD), para cumprimentar os elementos da delegação chinesa e salientar 

a relevância da visita desta delegação ao Parlamento português.  
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João Gonçalves Pereira (CDS/PP), para cumprimentar os elementos da delegação 

chinesa e reconhecer, também, o excelente trabalho realizado em Portugal pelo 

Embaixador d achina, Senhor Cai Run. Salientou a importância que o projeto “Um Cinturão, 

Uma Rota” pode ter para Portugal, designadamente como porta de entrada na Europa e 

em África. 

 

Por parte da delegação visitante, usou da palavra o Senhor Li Yi que relembrou a 

relevância do intercâmbio e abertura relacional entre os diferentes povos, tendo 

exemplificado com o seu próprio caso, pois ainda novo, rumou aos Estados Unidos para 

estudar, onde pôde adquirir conhecimentos e experiência internacional que lhe é hoje 

bastante útil nas suas funções, tanto na Conferência Política de que é membro, como no 

âmbito do funcionamento do novo sistema chinês. Realçou a relevância do estudo dos 

recursos marinhos, área na qual tem vindo a estabelecer importantes contactos, tendo 

identificado a questão da extensão da Plataforma Continental portuguesa como uma boa 

área de realização de possíveis parecerias técnicas, científicas e comerciais. 

 

Interveio de seguida o Senhor Sun Yibiao, para relembrar que, na China, a área das 

alfândegas possuem um Ministério próprio na orgânica governamental, em paridade com 

a área das Finanças, esp0elhando a relevância que o seu país atribui às relações 

comerciais internacionais. E relembrou as conversações que teve oportunidade de manter 

com o ex-Secrertário de Estado, Fernando Rocha andrade, aquando da visita deste à 

China. O futebol é outra das áreas onde vislumbra um bom futuro, estando mesmo a ser 

preparado um desafio entre as seleções nacionais portuguesa e chinesa, aquando da visita 

a Portugal, prevista para 2019, do Presidente Xi Jiping.  

 

 

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença da Delegação 

chinesa, e deu por terminada a audiência pelas dezasseis horas e trinta minutos.  
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Palácio de S. Bento, 22 de junho de 2018, 

 

 

 

O Presidente da Mesa 

 

 

 

(Sérgio Sousa Pinto) 

 

 

 

 

 

A presente Ata foi lida e aprovada em sessão da Comissão ocorrida a 11/09/2018.  


